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Niederschrift über die 4. Sitzung des Bezirksausschusses 
am 11.06.2015, 18:00 Uhr, Kardinal-von-Galen-Schule 

(Foyer), Am Haus Lette 5, 48653 Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

Vorsitz 
Herr Bernhard Kestermann CDU  

stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Matthias Brocks CDU  

Frau Cornelia Haji Bagheri Nadjar Pro Coesfeld  

Frau Helga Lammers Pro Coesfeld Vertretung für Herrn Paul Zumbült 

Herr Gerd Lödding CDU  

Herr Andreas Pohl FDP  

Frau Irmgard Potthoff Bündnis 90/Die Grünen  

Herr Michael Quiel CDU  

Frau Gisela Schulze Tast CDU  

Herr Horst Schürhoff SPD abwesend 

Herr Rudolf Segeler CDU  

Frau Bettina Suhren SPD Vertretung für Herrn Maik Schmid 

Herr Holger Weiling CDU  

Frau Andrea Wichmann CDU  

beratende Mitglieder 
Herr Richard Bolwerk CDU  

Herr Ralf Nielsen SPD abwesend 

Herr Bernd Rengshausen CDU abwesend 

Herr Dennis Schimmel FAMILIE  

Verwaltung 
Herr Thomas Backes I. Beigeordneter  

Herr Uwe Dickmanns FBL 70  

Herr Holger Ludorf FB 60  

Herr Jürgen Höning FB 10  

 

Schriftführung: Herr Jürgen Höning 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Bernhard Kestermann, eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung 
und stellt die ordnungsgemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung 
fest. 

Die Sitzung endet um 20:15 Uhr. 
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Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 
1 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 

2 Am Haus Lette: Vorstellung der Planung in einer Bürgerversammlung 
Vorlage: 125/2015 

3 Coesfelder Straße in der Ortsdurchfahrt Lette: Bau von zwei Mittelinseln 
Vorlage: 120/2015 

4 Coesfelder Straße in der Ortsdurchfahrt Lette: Umgestaltung des Abschnittes Paß-
stiege bis Mühlenesch 
Vorlage: 121/2015 

5 Straßenbeleuchtung im Bereich Coesfelder Straße / Bergstraße 
Vorlage: 124/2015 

6 Erweiterung Heimathaus Lette - Antrag des Heimatvereins 
Vorlage: 128/2015 

7 Anfragen 

Nicht öffentliche Sitzung 
1 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 

2 Anfragen 
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Erledigung der Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 

Der Ausschussvorsitzende, Bernhard Kestermann, erinnert an die Einweihung des Bahnhofs 
am 29. April. Er dankt allen Bürgerinnen und Bürgern, die ehrenamtlich dazu beigetragen 
haben, dass das Projekt verwirklicht werden konnte. Sein Dank richtet sich auch an die 
Sponsoren und insbesondere an Herrn Herbert Löcken, der die Einweihung nicht mehr miter-
leben durfte. 

Herr Dickmanns informiert die Ausschussmitglieder, dass 

• der Radweg zwischen Coesfeld und Lettenach den Sommerferien, wie mehrfach im 
Ausschuss besprochen, mit weißen Streifen markiert werde, 

• der Fußboden der Sporthalle wegen Durchfeuchtung zu Beginn der Ferien aufge-
nommen werden müsse. Je nachdem wie groß der Schaden und die anschließenden 
Sanierungsarbeiten ausfallen, müsse die Halle ggf. für die gesamten Ferien ge-
schlossen bleiben, 

• die Wege auf dem Friedhof weiter hergerichtet würden und das geplante Konzept fast 
vollständig umgesetzt sei, 

• der auf der Sportanlage abgekippte Sand auch groben Schotter enthalten habe. Die 
beauftragte Firma hätte diesen in zwei Arbeitsgängen sowohl maschinell als auch 
manuell beseitigt. 

 

TOP 2 Am Haus Lette: Vorstellung der Planung in einer Bürgerversammlung 
Vorlage: 125/2015 

Herr Rakel vom Planungsbüro Brehm stellt die möglichen Varianten des Ausbaus der Straße 
„Am Haus Lette“ anhand einer Power-Point-Präsentation dar und steht im Anschluss für Fra-
gen der Ausschussmitglieder zur Verfügung. 

 

Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Planung zum Ausbau der Straße Am Haus Lette in ei-
ner Bürgerversammlung am 24.06.2015 vorzustellen und zu diskutieren. 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 13 0 0 
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TOP 3 Coesfelder Straße in der Ortsdurchfahrt Lette: Bau von zwei Mittelinseln 
Vorlage: 120/2015 

Der Bezirksausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung aus der Sitzungsvorlage zur 
Kenntnis. Die weitere Vorgehensweise sieht eine Beratung in der für den 20. August vorge-
sehenen Sitzung vor. 

 

TOP 4 Coesfelder Straße in der Ortsdurchfahrt Lette: Umgestaltung des Abschnittes 
Paßstiege bis Mühlenesch 
Vorlage: 121/2015 

Herr Ludorf zeigt die Planung für die sukzessive Umgestaltung der Ortsdurchfahrt im Bereich 
der Paßstiege bis zum Mühlenesch auf und berichtet, dass diese auch in der Bürgerver-
sammlung am 23. Juni vorgestellt werden sollen. Herr Stadtbaurat Backes erinnert an den 
Auftrag des Rates, die Umgestaltung mit dem geringstmöglichen Aufwand durchzuführen. 

Herr Bolwerk teilt mit, sich die Umgestaltung so nicht vorgestellt zu haben. Seiner Meinung 
nach müsse das Vorhaben nochmals politisch durchdacht werden.  

Frau Lammers befürchtet, dass bei einer „großen Lösung“ die Bürgerinnen und Bürger Bei-
träge entrichten müssten. 

Herr Stadtbaurat Backes erläutert, dass die Maßnahmen so wie sie hier vorgesehen sind 
nicht beitragsrelevant seien. 

Frau Potthoff erkundigt sich danach, ob die Durchführung der Baumaßnahme Einfluss auf 
die Gewährung von Fördermitteln habe. 

Herr Ludorf antwortet, dass das nicht der Fall sei. 

 

Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Planung zur Umgestaltung der Coesfelder Straße im 
Abschnitt Paßstiege bis Mühlenesch in einer Bürgerversammlung am 23.06.2015 vorzu-
stellen und zu diskutieren. 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 13 0 0 
 

 

TOP 5 Straßenbeleuchtung im Bereich Coesfelder Straße / Bergstraße 
Vorlage: 124/2015 

Die Mitglieder des Bezirksausschusses nehmen den Bericht zur Straßenbeleuchtung zur 
Kenntnis. 
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TOP 6 Erweiterung Heimathaus Lette - Antrag des Heimatvereins 
Vorlage: 128/2015 

In der rege geführten Diskussion besteht unter allen Mitgliedern des Ausschusses Einver-
nehmen, dass das Heimathaus erweitert und modernisiert werden soll. Entgegen dem An-
trag des Vereins führt Herr Bolwerk an, dass es nicht mit einem Anbau getan sei. Vielmehr 
müsse ein Konzept für die zukünftige Ausrichtung des Gebäudes gefunden werden. Es han-
dele sich um ein Gebäude der Stadt, das auch als Verwaltungsnebenstelle und vom Stan-
desamt für Trauungen genutzt werde. Insofern sollte die Verwaltung einen Prüfauftrag zur 
Generierung von Fördermitteln erhalten. 

Dem entgegen vertritt Frau Lammers die Auffassung, der Heimat- und Verkehrsverein würde 
nunmehr schon zu lange auf eine Genehmigung warten. Sie plädiere dafür, dem Antrag des 
Vereins zuzustimmen. 

 

Beschluss: (Antrag CDU Fraktion) 
Die Verwaltung wird beauftragt, ein Konzept zu erstellen zur zukunftsfähigen Ausrichtung 
des städtischen Gebäudes „Heimathaus Lette“ im Ortsteil Lette, Fördermittel zu eruieren z.B. 
über Leader in Verbindung mit Projekten wie Bahn-Land-Lust, Museumspfad, usw. ver-
gleichbar dem Stadtmuseum „Das Tor“, um: 

• für das Heimatmuseum als städtisches Kulturgut geeignete Räume auf der Konzept-
grundlage herzurichten, 

• Erweiterungsalternativen zu entwickeln für die Ausstellung und Restauration des 
ländlichen Kulturgutes und damit Stärkung und Forderung des ehrenamtlichen Enga-
gements. 

• Das Heimathaus in Lette so insgesamt zu einem städtebaulichen Akzent aufzuwer-
ten, einschließlich Trauzimmer und Verwaltungsbereich 

• die zeitliche Planung so einzurichten, dass die Maßnahme ab 2017 umgesetzt wer-
den kann. 

• Abstimmungsgespräche mit dem Bezirksausschuss und dem Heimatverein zu führen. 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Antrag der CDU 10 0 3 

Aufgrund des Abstimmungsergebnisses entfällt eine Abstimmung über den Antrag des Hei-
mat- und Verkehrsvereins. 

 

TOP 7 Anfragen 

Herr Segeler erkundigt sich nach Instandsetzungsmaßnahmen am Fahrradweg in der Bruch-
straße. 

Herr Dickmanns teilt mit, dass der Kreis Coesfeld als Straßenbaulastträger an drei punktuel-
len Stellen des Radweges Bedarf sehe, diese auszubessern. 

Unter Bezugnahme auf Neubauten im Sanden fragt Herr Segeler nach, wie hoch die Einfrie-
dungen sein dürften. 
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Herr Backes antwortet, dass sie nicht zu einer Sichtbehinderung der Verkehrsteilnehmer 
führen dürften. 

Herr Lödding weist auf die Tempo-30-Regelung in Höhe des Kindergartens hin. Er fragt 
nach, ob die Tempobeschränkung durch gestrichelte Fahrbahnmarkierungen verstärkt wer-
den könne. 

Herr Ludorf antwortet, dass in Tempo-30-Zonen das Gebot „rechts vor links“ gelte. Ob dieses 
durch Blockmarkierungen an der nochmals hervorgehoben werden könne, sei Aufgabe der 
Straßenverkehrsbehörde. Er sagt eine Beantwortung zu. 

Herr Brocks weist nochmals darauf hin, dass das Licht einer LED-Beleuchtung in der Straße 
„Am Haus Lette“ nicht durch das Laub eines Baumes dringen könne. 

Herr Dickmanns sagt eine Überprüfung zu. 

Herr Weiling fragt nach, ob auf dem Platz des Heimathauses ein Müllereimer für Hundekot-
beutel installiert werden könne. 

Herr Dickmanns weist darauf hin, dass diese über die eigene Restmülltonne zu entsorgen 
seien. Weitere öffentliche Papierkörbe seien immer mit Kosten für die Leerung verbunden. 
Herr Dickmanns sagt dennoch eine Überprüfung zu. 

 

 

 

 

 

Bernhard Kestermann Jürgen Höning 
Ausschussvorsitzender Schriftführer 
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